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Ata da Reunião da Comissão de Espaço 4 

Físico do DEMEC realizada em 13 de maio 5 

de 2019. 6 

Ao 13º dia do mês de maio de 2019, às 14:00h, reuniu-se na Sala de reuniões 7 

da Engenharia Naval, a Comissão de Espaço Físico do Departamento de 8 

Engenharia Mecânica sob a presidência do Professor Silvio Eduardo Gomes de 9 

Melo, estando presentes os professores, José Maria Andrade Barbosa, Marcus 10 

Costa de Araújo, Pedro Manuel González Del Foyo, e Kleber Gonçalves 11 

Bezerra Alves membros da comissão. Constatada a existência de quorum, foi 12 

iniciada a reunião, passando a tratar da seguinte pauta:  13 

 14 

1 – Sugestão de Salas para Docentes 15 

Dando continuidade ao decidido na reunião anterior, que seria feito um 16 

levantamento dos docentes que porventura quisessem mudar de sala, pelas 17 

atualmente disponíveis antes de atribuir salas aos novos docentes, foi 18 

comunicado que os docentes Antônio Soares, Pedro Del Foyo, Marcus Costa e 19 

Guaraci, manifestaram desejo de mudar de sala.  Com base nisto, é proposta a 20 

seguinte alocação de salas: 21 

• Prof. Soares – Antiga sala do Prof. Paulo Lira 22 

• Prof. Pedro – Antiga sala do Prof. Ramiro 23 

• Prof. Guaraci – Uma das vagas da antiga sala do prof. Bráulio 24 

• Prof. Marcus Costa – Compartilhar a sala com a Profa. Rita 25 

Para os novos docentes foi feita a seguinte sugestão: 26 

• Prof. Adrien – uma das vagas da antiga sala do Prof. Braulio 27 

• Prof. José Rodrigues – Antiga Sala do Prof. Pedro 28 

• Prof. Tiago Lima – Uma das vagas na sala do Prof. Expedito 29 

 30 

2 – Recomendações da Comissão de Espaço Físico para que o Pleno 31 

adote em relação aos Espaços Físicos. 32 

A comissão faz as seguintes proposições ao Pleno e pede que ele se 33 

pronuncie a respeito, visando normatizar pedidos de espaço físico e liberação 34 

de áreas. 35 

1. Quem tiver mais de um gabinete docente, que escolha um destes e 36 

libere os demais 37 

2. Que no caso de aposentadorias, exonerações ou transferências (mesmo 38 

as dentro da UFPE), exista um prazo limite para que a antiga sala seja 39 

desocupada, e que se o mesmo não ocorrer, a Chefia passa a ter poder 40 

de decidir livremente sobre os bens não retirados. Sugestão de prazo: 41 

Três meses. 42 

3. Que seja dada autonomia à comissão, ao receber pedidos de espaços 43 

para a pesquisa, propor espaços hoje sob a gerência do PPGEM. As 44 

recomendações da comissão passariam a ser discutidas pelo Pleno do 45 

DEMEC e não mais pelo colegiado do PPGEM. 46 



4. Caso a proposição 3 não seja aceita pelo Pleno, que membros 47 

(permanentes ou colaboradores) da Pós-Graduação da Engenharia 48 

Mecânica, ao necessitar de espaço físico para montagem de laboratório 49 

ou áreas de trabalho, o façam primeiramente ao colegiado do PPGEM, 50 

somente em caso de negativa justificada deste, passariam a solicitar 51 

espaço físico à Comissão de Espaço Físico do DEMEC. 52 

5. Caso a proposição 3 não seja aceita pelo Pleno, que pedidos de 53 

laboratórios ou áreas de trabalho eminentemente de pesquisa e não 54 

didáticos, sejam encaminhados primeiramente ao colegiado do PPGEM 55 

e somente após negativa justificada deste, passariam a solicitar espaço 56 

físico ao DEMEC. 57 

 58 

3 – Pedidos de Espaço Físico à Comissão 59 

• A comissão analisou novamente o pedido de espaço físico da Eixo 60 

Consultoria e mantém seu parecer anterior, ou seja, “de parecer 61 

favorável à solicitação, recomendando que a mesma seja atendida e 62 

indicando como área adequada a ser cedida a este fim, a antiga sala da 63 

secretaria do PRH-PB203, que seria disponibilizada tão logo seja 64 

possível, em virtude da necessidade de providenciar local adequado 65 

para a guarda dos documentos e materiais pertencentes ao PRH, que 66 

devem estar disponíveis por algum tempo para eventual consulta e 67 

vistoria”, e pede que isto seja analisado pelo Pleno do DEMEC. 68 

• A solicitação do prof. Jorge Recarte, foi entendida como um laboratório 69 

associado à um projeto de pesquisa e sendo o Prof. Jorge Recarte 70 

membro do PPGEM, solicita que ele primeiramente solicite espaço ao 71 

PPGEM. Caso a proposição 3 do item anterior, seja aprovada pelo Pleno 72 

do Demec, a comissão voltará a debater sobe o assunto. 73 

• A solicitação de espaço físico do Prof. Jorge Carrasco, não foi entendida 74 

como sendo laboratório didático de graduação e sim de pesquisa, 75 

solicitando-se ao prof. Jorge Carrasco, mesmo não sendo membro do 76 

PPGEM, que solicite inicialmente área ao PPGEM. Caso a proposição 3 77 

do item anterior, seja aprovada pelo Pleno do Demec, a comissão 78 

voltará a debater sobe o assunto. 79 

• A solicitação de área adicional ao que possuem, feita pela Equipe 80 

Mandacarú Aerodesign, não foi julgada válida para os argumentos 81 

apresentados, não sendo atendida neste momento. 82 

 83 

4 – Áreas do Galpão da Mecânica 84 

Em visitas feita pela comissão de espaço físico as laboratórios e espaços 85 

utilizados no Galpão da Mecânica, entre maio e junho de 2017, foi constatado 86 

que a maioria das áreas atendem, mesmo que minimamente, ao que se 87 

propõem com laboratórios e área de trabalho, com duas exceções: 88 

1. Área compartilhada do Grupo de Energia do Demec – depois dos 89 

questionamentos da comissão, as devidas adequações foram feitas, e, 90 

portanto, a comissão não recomenda nenhuma ação quanto a esta área. 91 

2. Áreas sob a coordenação do Prof. Armando Shinohara -Foi 92 

constatado que o Prof. Shinohara possui 4 áreas, duas no térreo, uma 93 

de 26 m2, outra de 80 m2 e duas no mezanino, uma 16 m2 e outra com 94 

cerca de 120 m2, totalizando 242 m2. A comissão não constatou 95 

nenhuma atividade, ou produção, seja técnica ou acadêmica, 96 



encontrando a maior parte dos espaços servindo apenas de depósito de 97 

vários equipamentos em desuso. Apesar de reiterados pedidos de 98 

explicação do que seria feito destes espaços, a quantos alunos 99 

atendem, que projetos são atendidos, nenhuma resposta foi dada pelo 100 

coordenador destas áreas. 101 

Em virtude disto a comissão recomenda ao Pleno do Demec, que o Prof. 102 

Shinohara permaneça apenas com a área de 120 m2 no mezanino do 103 

Galpão, para onde deverão ser transferidos todos os equipamentos que 104 

ele julgar operacionais, sendo devolvidos o restante ao DEMEC, para 105 

redistribuição a quem dele o necessitar. 106 

Nada mais tendo sido discutido, encerrou-se a reunião as 15:30 h 107 

 108 

Em 13 de maio de 2019 109 

 110 
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 112 

Assinaturas 113 
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José Maria Andrade Barbosa   ________________________ 116 

Kleber Gonçalves Bezerra Alves  ________________________ 117 

Marcus Costa de Araújo    ________________________ 118 

Pedro Manual G. González Del Foyo ________________________ 119 

Silvio Eduardo Gomes de Melo  ________________________ 120 
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